



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 14 de febrero de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Razón, El Financiero, El Economista, El Heraldo de México, Ovaciones, Excélsior, La Jornada, Crónica, Reforma, Reporte Índigo, La Prensa, El Sol de México.

Ajustan por cuarta vez compra de medicamentos/La Razón

El Gobierno Federal modificó por cuarta ocasión el mecanismo de compra de medicamentos, pero regresó al antiguo método que se utilizaba antes de que se iniciara la administración del presidente López Obrador, aseguró el director general de la Cámara Nacional de la Industria Farmacéutica, Rafael Gual. “Esta es la cuarta intentona en este Gobierno, después de que hubo esta disrupción en el esquema de compra, como se venía haciendo tradicionalmente. Sí, efectivamente se está regresando o lo que se tenía antes de que entrara este Gobierno, en donde se permite ya la participación a través de distribuidores, que fue la causa por la cual cambiaron todo el esquema, pues estamos regresando a eso, a que se permita la participación con distribuidores, que yo te puedo decir es mejor al sistema que se tenía antes, porque ahora las empresas farmacéuticas podrán seleccionar a la empresa que le va a distribuir. “Eso es importante, porque de alguna manera hay una corresponsabilidad, cosa que no existía en los anteriores procesos, donde a ti te dicen: ‘tú entregas en este lugar’, y la operación logística pues ya no dependía de la industria. Es decir, dimos un gran círculo y terminamos en donde mismo”, dijo en entrevista con La Razón.

Oposición acusa a la 4T de “avalar dictaduras”/El Financiero

El presidente López Obrador, al reconocer a Miguel Díaz-Canel, avala la dictadura en Cuba, que no respeta los derechos humanos, lo cual representa “una vergüenza” para México, repudiaron senadores de oposición. El fin de semana el mandatario mexicano entregó a su homólogo cubano, de visita a nuestro país, la condecoración de la Orden Mexicana del Águila Azteca, la más alta distinción que se entrega a extranjeros. Cuestionó que, si son tan buenas las dictaduras como las de Cuba, Venezuela y Nicaragua, por qué huye la gente de esos países. El legislador tabasqueño señaló que el presidente López Obrador argumentó que la condecoración se otorga por los servicios prestados en cuestiones de salud del gobierno cubano a México; no obstante, no se sabe si esas aportaciones se refieren a “los 500 médicos” que mandaron y que han costado “caro” al erario o a la vacuna cubana para la Covid. En tanto, la vicecoordinadora del PAN en el Senado, Kenia López Rabadán, consideró que es “una vergüenza” y “y un mal ejemplo” que el Ejecutivo condecere a sus amigos que violan derechos humanos.

Gobierno clarifica reglas sobre comercio y uso de maíz transgénico/El Economista

Por medio del DOF, el presidente López Obrador emitió una orden a fin de revocar y no dar más autorizaciones para el uso de maíz genéticamente modificado que se destine a la alimentación humana, así como el uso de glifosato, un herbicida muy usado en el campo. La Cofepris será la encargada de otorgar permisos para la importación del grano, únicamente para consumo pecuario y uso industrial de alimentación, pero no para la elaboración de masa y tortilla; se refuerza prohibición a la siembra y se mantiene el veto al glifosato a partir del

2024. El gobierno mexicano emitió un nuevo decreto de acciones en materia de glifosato y maíz genéticamente modificado en el que aclara que la importación de este tipo de grano se permitirá para alimentación animal y para uso industrial de alimentación humana exceptuando la producción de masa y tortilla, siempre bajo la autorización de la Cofepris. Un decreto anterior, emitido en diciembre del 2020, marcaba el 31 de enero del 2024 como límite para la importación del maíz transgénico, sin que estuviera claro si se hacía referencia al destinado para uso pecuario e industrial o únicamente para consumo humano. Por ello, el gobierno de Estados Unidos advirtió en diversas oportunidades a lo largo de los últimos meses que la aplicación de dicha disposición podría ser constitutiva de una violación del Tratado México-Estados Unidos-Canadá, al plantear una barrera fitosanitaria al comercio del maíz amarillo sin un fundamento científico.

Cirugía Mayor a Hospitales/El Heraldo de México, Ovaciones

El programa IMSS-Bienestar ya tiene listo un proyecto para la construcción y remodelación de seis hospitales este año, con un presupuesto asignado de 21 mil 544 millones de pesos. Así se acordó durante una sesión ordinaria del Consejo Técnico del IMSS presidida por Zoé Robledo, titular del organismo. El proyecto contempla dos nosocomios en Coahuila; la segunda etapa de la remodelación del hospital de San Quintín, en Baja California; la ampliación y remodelación del proyecto de hospital en Huajuapán de León, en Oaxaca; el hospital de Bochil, en Chiapas, y el hospital de Paracho, en Michoacán.

Aumenta el uso de condón en jóvenes/Excélsior

En México, las parejas menores de 19 años que iniciaron su vida sexual, incrementaron el uso del condón, informó la Secretaría de Salud. De acuerdo a datos de la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición 2018- 2019, 83% de hombres y 70% de las mujeres dentro de este rango de edad utilizaron este método de planificación familiar en su primera relación sexual. En el Día Internacional del Condón, la Secretaría de Salud, añadió que, durante 2022, el Censida de la Secretaría de Salud, garantizó la entrega de 29 millones 972 mil condones externos y un millón 993 mil 106 geles lubricantes en las 32 entidades federativas. El Centro Nacional de Equidad de Género y Salud Reproductiva coordinó la compra de 21.7 millones de condones externos y 167 mil condones internos para personas sin seguridad social en todo el país.

México, en top 5 de casos de viruela símica en América/El Economista

México se ubica entre los cinco países del continente americano con mayor cantidad de casos confirmados de viruela del mono, según datos de la Secretaría de Salud. Hasta el pasado 7 de febrero, en el continente lideraba en casos Estados Unidos (29,933 contagios confirmados), seguido de Brasil (10,758); Colombia (4,072); México (3,768) y Perú (3,727), que conforman las cinco naciones con mayor número de contagios confirmados. En México, detalló la dependencia federal, en total desde el 2022 y hasta el pasado 6 de febrero se habían identificado 6,385 casos que cumplían con la definición operacional de caso probable de contagio de la viruela del mono. De ellos, ahondó la SSA, 3,828 son confirmados con pruebas de laboratorio.

El Poder Judicial debe descartar amparos contra la ley antitabaco/La Jornada

El Poder Judicial debe mantener su autonomía frente a presiones que puedan generar la industria tabacalera, empresarios, cantinas y restaurantes respecto a los amparos que han promovido contra las modificaciones a la Ley General para el Control del Tabaco, que entró en vigor hace un mes, coincidieron organizaciones no gubernamentales. El 14 de diciembre el Ejecutivo federal publicó por conducto de la Secretaría de Salud las modificaciones a la normatividad, que tienen como finalidad primordial “proteger a la población contra la exposición al humo de tabaco y emisiones en cualquier área física con acceso al público, en los espacios cerrados, en todo lugar de trabajo, en el transporte público, en espacios de concurrencia colectiva, así como en las escuelas públicas y privadas de todos los niveles educativos”.

Cofepris y FDA buscan garantizar seguridad, calidad y eficacia de medicamentos/Crónica, El Heraldo de México, La Jornada

La Cofepris y la FDA llevaron a cabo la Primera Reunión de Alto Nivel 2023, a través del cual se acordará el plan de ejecución que garantizará seguridad, calidad y eficacia de medicamentos, así como inocuidad de alimentos en beneficio de la salud de las poblaciones de ambas naciones. El titular de Cofepris, Alejandro Svarch Pérez, ante la delegación estadounidense, encabezada por Katherine Serrano, directora de la Oficina de América Latina de la FDA, destacó los avances de esta comisión durante 2022 en diferentes rubros.

Existe padecimiento de corazón roto; 90% de casos, en mujeres/La Razón

El 90% de los casos de síndrome del corazón roto en México se presenta en mujeres, dio a conocer el jefe de Cardiología del Hospital General de México, Marcelo Ramírez Mendoza. Explicó que se trata de un padecimiento “bajo un concepto muy reciente en la literatura médica, que se caracteriza por un abombamiento en el ventrículo izquierdo del corazón”, y “entre las principales causas se encuentra el estrés, tensiones, preocupaciones, y aunque suene poco convincente, el transitar por un duelo amoroso o perder a un ser querido por muerte pueden desencadenar el síndrome. “Hay que tener cuidados específicos y saber detectar el problema, porque generalmente se confunde con un infarto, ya que sus síntomas son similares”, expuso el especialista. Los informes del mismo centro médico ratifican que el 90% de los casos registrados de este síndrome se presenta en mujeres de entre 50 y 55 años de edad, periodo de inicio de la menopausia. También se diagnostica en varones entre 65 y 67 años, pero más recientemente, en el periodo del 2020 a la fecha, el problema se ha presentado principalmente en adultos jóvenes, con un rango de edad de entre 25 y 30 años, y en menor medida en niños que están a punto de entrar a la adolescencia, ya que es cuando se manifiesta en mayor medida la ansiedad por estrés.

Fallas del gobierno empeoran escasez de medicamentos/El Financiero

Ahora faltan medicamentos para los dolores más fuertes, lo que agrega dificultades a pacientes con padecimientos crónico-degenerativos. Ante el “error” y el “fracaso del apurado convenio” del gobierno de México con la Unops para la compra consolidada de medicamentos en el extranjero, el sector salud tuvo que tomar la decisión de “mejor hacer las paces con las farmacéuticas nacionales”. Sin embargo, “fue una decisión tardía”, porque ahora las cadenas “ya advirtieron que no cuentan con la capacidad de producción ni de distribución para cumplir con el abasto en 2023”, alertaron a El Financiero los abogados de la asociación civil Movimiento por la Salud y la Integridad Social, Andrea Rocha e Israel Rivas. Rivas, uno de los operadores de los amparos de familias que exigen medicamentos contra el cáncer o la diabetes e hipertensión, alertó que “han crecido significativamente las denuncias por desabasto de medicamentos, como el de Lyrica y otros con el ingrediente del sulfato de morfina, además de los ya conocidos, como la ciclofosfamida, vincristina, etopósido, mercaptopurina o metotrexato”.

Sheinbaum en desacuerdo con ley de animales/La Prensa

Después de la polémica que ha generado la nueva Ley de Protección y Bienestar Animal de la CDMX debido a que permitiría sacrificar a los animales que no sean reclamados por dueños que en Centros de Control Canino y Felino y que incluso daría luz verde a las corridas de toros Claudia Sheinbaum expresó su desacuerdo con el Congreso capitalino donde se prevé que mañana se subiera al pleno. La mandataria local consideró que es necesario que amplíe la discusión de esta propuesta de ley. Sí es una ley que está causando mucha polémica también entre asociaciones de protectores de animales. Yo no estoy de acuerdo con que se apruebe el día de mañana creo que es algo que tiene que discutirse más declaró el dictamen que se pretende discutir en el Legislativo capitalino señala que la Secretaría de Salud local tendrá la facultad de practicar la eutanasia a los animales que no sean reclamados en los Centros de Atención Canina y Felina por sus propietarios o por una organización protectora de animales.

Meningitis la deben pagar particulares/El Sol de México

Nosotros estamos atendiendo un problema que no fue generado por nosotros ni en los hospitales públicos dijo el gobernador de Durango Esteban Villegas quien adelantó contra los responsables del brote de meningitis que afectó a 79 personas y provocó la muerte de 35 Villegas Villarreal aseguró que esta emergencia sanitaria debió ser pagada por los dueños de los hospitales privados que se vieron involucrados. Dijo que son varias líneas de investigación las que se siguen en torno a este tema ya que va desde el instrumental el medicamento hasta las instalaciones por lo que ha sido un trabajo complejo. El mandatario habló también de la presunta responsabilidad que tienen los verificadores y directivos de la Cofepris.

Atribuyen a anesthesiólogo de Durango una muerte y dos contagios/La Jornada, Reforma

Omar N, anesthesiólogo y uno de los presuntos responsables de los contagios de meningitis micótica en el estado, fue vinculado a proceso y se le dictó prisión preventiva, pero sólo por un deceso y dos contagios de las 35 muertes y 79 casos positivos por dicha enfermedad. Fuera de los juzgados, tras conocer la resolución, un grupo de médicos que se manifestaban silenciosamente aseguraron que realizarán un paro escalonado hasta suspender actividades en todo el sector.

Alerta salud/Reporte Índigo

La OPS advirtió sobre la probabilidad de un nuevo brote de sarampión en el continente americano. Esto debido a la disminución de la cobertura de vacunación contra esta enfermedad, además de la reapertura de confinamientos, que genera una mayor presencia del virus. De acuerdo con el Grupo Técnico Asesor (GTA) en vacunas de la Organización, el riesgo de brotes de enfermedades prevenibles por vacunación en la región está en su punto más alto en los últimos 30 años. Las estimaciones de la OPS apuntan que más de 1.7 millones de niños y niñas en 28 países y territorios de las Américas no recibieron la primera dosis de la vacuna contra el sarampión en su primer cumpleaños.

México recicla solo 5% de residuos cada año/Milenio

La industria, hospitales y hogares nacionales generan 350 millones de toneladas anuales de residuos y solo recicla 5%, es decir, 17.5 millones, explicó Carlos Álvarez Flores, presidente de la asociación México, Comunicación y Ambiente. El especialista señaló que el resto va a uno de mil 643 tiraderos municipales, generando contaminación en aire y agua, degradación de suelo, afectación en ecosistemas y daños a la salud. "México se encuentra en las cavernas en el manejo de residuos", dijo Álvarez Flores. De acuerdo con análisis, los hogares urbanos generan 44 millones de toneladas, la industria 2.9 millones y salud 300 mil toneladas de biológicos e infecciosos, aunque durante la pandemia se elevaron a 700 mil.

La menopausia puede enfermar tu corazón/El Herald de México

Pensar que los hombres tienen un riesgo cardiovascular más alto que las mujeres es un mito. De acuerdo con especialistas del Centro Medico ABC, la propensión a padecer una enfermedad del corazón no tiene que ver con el sexo. En el caso de las mujeres está relacionado a los cambios hormonales, lo que ocasiona que dependiendo de la etapa que esté viviendo, crezcan o disminuyan los riesgos para su salud. La doctora Lilia Mercedes Sierra Galán, cardióloga clínica del Centro Medico ABC, explicó que las enfermedades del corazón más frecuentes en mujeres son la angina de pecho o el infarto del miocardio, la insuficiencia cardiaca y la muerte súbita.